

Mejora perfil del empleo (Reforma 02/03/11)

Mejora perfil del empleo (Reforma 02/03/11) Expertos dicen que la generación de plazas con mayores salarios se debe a que las empresas están buscando mano de obra calificada. Foto: Archivo El 15.7 por ciento de los empleos generados en 2010 se localizó en los estratos salariales más altos con más de siete salarios mínimos Verónica Gascón y Juan Carlos Orozco Ciudad de México (2 marzo 2011).- Las plazas laborales con ingresos de entre tres y seis salarios mínimos empezaron a repuntar, ya que 37.3 por ciento de los empleos generados entre enero de 2010 y el mismo mes del presente año alcanzaron la cifra de 295 mil 106 puestos, de acuerdo con cifras del IMSS. Este comportamiento contrasta con el registrado al cierre del primer semestre de 2010, cuando la generación anual de empleos en este rango de ingresos sólo representó 9.8 por ciento, al ubicarse en 64 mil 434 puestos de trabajo. Sin embargo, los estratos salariales bajos (hasta dos salarios mínimos) siguen ocupando la mayor proporción de las plazas generadas, esto es 46.6 por ciento, entre enero de 2010 y el primer mes de 2011. Esta cifra es muy inferior a la registrada entre junio de 2009 y el mismo mes de 2010, cuando 81.5 por ciento de los empleos generados se ubicó en el rango de uno a dos salarios mínimos. Mientras que el resto de los empleos generados (15.7 por ciento) se localizó en los estratos salariales más altos con más de 7 salarios mínimos. "La generación de empleos apoyada cada vez más en estratos salariales mayores fortalece de manera más acentuada la reactivación del consumo privado, además de que refleja una mejora en la calidad del empleo", aseguró Arturo Vieyra, analista de Banamex. Para José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tecnológico de Monterrey, Estado de México, dicha tendencia coincide con la reactivación económica y se debe a que las empresas están buscando mano de obra calificada, que está asociada a salarios más altos. "Está asociado a que el mayor desempleo lo habían enfrentado gente que tenía grado de estudio superior o medio superior y gente que tenía experiencia, que es la que es propensa a ganar más. Conforme se consolide la recuperación económica, parte de lo que veremos es que este sector que había sido castigado por desocupación y bajos salarios se está empezando a recuperar", explicó. Advirtió que mientras no se mantenga un ritmo sostenido de crecimiento en la economía, el avance en cuanto a la mejora de las condiciones de trabajo estará acotado y solamente será inercial. "Mientras no se mantengan ritmos de crecimiento estable de más de 5 por ciento por cinco o seis años seguidos, me parece que el avance que veamos será una puesta al día del rezago que tuvimos por la crisis, pero no veremos un cambio estructural", señaló. Dijo que los sectores donde se está notando la reactivación de empleos mejor remunerados es la actividad manufacturera en ramas como la automotriz, el sector electrónico y computación.